Fecha Sección Página 10.04.2009 Nacional 10

Alerta en México por brote de dengue en Sudamérica

CONTROL INTERNACIONAL

► La Secretaría de Salud ha difundido medidas sanitarias que deberá tomar el Aeropuerto Internacional del DF ► En Argentina se han reportado 3 mil 700 casos de infección

VANIA ARROYO

uego de un brote de dengue en países de Sudamérica como Paraguay, Argentina y Bolivia, la Secretaría de Salud informó que se han divulgado una serie de recomendaciones para prevenir la infección del virus en nuestro país.

Como forma precautoria, el

área de Control Sanitario en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y las Unidades de Salud mantienen las medidas sanitarias internacionales y difunden una lista de recomendaciones, como limpiar los sitios donde se acumula la basura.

También recomiendan mantener tapados los depósitos de al-

macenamiento de agua, desperdicios sólidos, alcantarillado y medidas especiales en puertos y aeropuertos.

En los últimos días se propagó el virus del dengue en Argentina, sobre todo en la zona norte, lo que causó alarma entre la población, pues, según cifras oficiales, existen tres mil 700 afectados por este virus.

El Ministerio de Salud de Argentina ha brindado información sobre esta enfermedad a los pasajeros que viajan en esta Semana Santa, con el objetivo de prevenir una epidemia.

Mientras tanto, personal del Ministerio de Salud realiza fumigaciones en las zonas afectadas.

LOS DATOS

El virus

El dengue es una enfermedad que se transmite a través de la picadu-

ra del mosquito Aedes aegypti, aunque el virus no es transmisible de una persona a otra.

El mosquito es portador, y por lo tanto infectante, después de ocho a 12 días de haberse alimentado con sangre de una persona infectada con el virus, y permanece infectante el resto de su vida.

El dengue tiene una alta tasa de ataque, es decir, se puede producir bruscamente un gran número de enfermos. No existe tratamiento efectivo contra el virus y en este momento sólo existen vacunas en fase de investigación. Aunque el dengue clásico no es una enfermedad grave, la sobreexposición (volver a infectarse por otra picadura) aumenta el riesgo de contraer la variante hemorrágica, que sí tiene una alta letalidad.

Baja California destina 8 mdp anuales en combatir la enfermedad

NOTIMEX

El combate al dengue transmitido por la picadura del mosco Aedes aegypti es un reto en Baja California Sur, en donde el costo para desarrollar el programa preventivo asciende a ocho millones de pesos anuales.

El director de Servicios de Salud en la Secretaria de Salud en esa entidad, Fernando Moreno Abaroa, especialista epidemiólogo, afirmó que destinar promotores casa por casa, concientizar a la población y repartir polvo repelente, entre otros, genera altos costos.

El funcionario apuntó que también se fumiga con motomochilas cuando se encuentra un co transmisor.

caso para proteger a las familias alrededor del enfermo, ya que el riesgo de padecer dengue es alto y podría llevar a la muerte cuando este es de tipo hemorrágico.

Calificó como un dispendio

enorme los recursos que se deben destinar para este objetivo, como cuando se hace necesaria la fumigación de ciudades o poblaciones rurales enteras para disminuir la presencia de mosco adulto.

Dijo que este esfuerzo no es efectivo al paso de tan sólo siete días si los ciudadanos no participan evitando tener depósitos descubiertos de agua que permitan la reproducción del mosAfirmó que si tan sólo la gente participara con la parte que le corresponde se avanzaría más, "sin embargo, creo que en este tema las instituciones de salud hemos cumplido nuestra labor".

Expuso que ese recurso podría utilizarse en otros insumos para el sector salud que registra necesidades como medicamentos, equipo médico y personal, entre otros.

Moreno Abaroa explicó que

ese monto cercano a los ocho millones de pesos es únicamente para prevención, y "si se registrara un brote epidémico o una epidemia entonces hablaríamos de hasta 70 millones de pesos".



Página 1 de 3 \$ 78159.91 Tam: 818 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
10.04.2009	Nacional	10

tar la vida en unas cuantas horas, dijo, razón por la que se debe combatir de inmediato, ya que en 2008 una mujer joven falleció a consecuencia del virus en su tipo hemorrágico.

En Baja California Sur la campaña de prevención del dengue tuvo que convertirse en permanente, especialmente en los municipios de Los Cabos y La Paz, donde 160 trabajadores recorren los domicilios proporcionando información y repartiendo repelente.

Aseveró que el dengue es una enfermedad urbana v domiciliaria "y por un vecino en cada manzana que deje de cooperar nos

echa a perder el trabajo y pone en riesgo la vida de todos"

En el tema de la prevención, los meses de abril, mayo y junio serán intensos, ya que se acercan las lluvias principalmente de julio, agosto y septiembre, cuando la incidencia de huracanes incrementa y las precipitaciones

Para el programa estatal de repelente se destinan de siete a 10 toneladas del producto anualmente, así como 200 bidones de 19 litros de fumigante que se importa, lo cual, afirmó el médico, es la única forma de combatir el mosco adulto.

El epidemiólogo recalcó que

Este padecimiento puede qui- el combate al dengue es una lucha que se lleva a diario y esperan lograr evitar brotes epidémicos y fallecimientos por este virus que se adquiere por la picadura de un mosco.

Refuerzan en Morelos campaña permanente

[REDACCIÓN]

nte el incremento del calor en 🔼 la región oriente de Morelos y considerando que el dengue sigue avanzando en Latinoamérica, ocasionando las primeras muertes en Argentina, la Dirección Municipal de Salud en Cuautla reforzó su campaña permanente contra esta enfermedad, instalando la campaña permanente de descacharrización.

El titular de esa dependencia, doctor Andrés López Carrillo, dijo que con ello Cuautla se convierte en el primer municipio en destinar un camión a las labores de descacharrización.

El director municipal de salud señaló que las brigadas trabajarán todos los días recorriendo las colonias con mayor índice de casos de dengue hasta concluir con las 44 comunidades y la delegación política de Tetelcingo.

Apuntó que aunque las autoridades de los Servicios de Salud de Morelos han tomado la decisión de ya no dar a conocer los casos de dengue a los ayuntamientos, se estima que en Cuautla la enfermedad se mantiene bajo control.

Es por ello que para evitar una epidemia de dengue se potenciará la campaña para que la población contribuya a quitar los cacharros que guarda en su casa.

Dijo que se da prioridad a la descacharrización, porque es en el agua estancada en estos objetos donde el mosco del dengue deposita sus huevecillos, en el orden de 11 mil por hembra, lo que les permite hidratarse, convertirse en larva y pasar a la etapa de adulto en tan sólo 11 días.

Lamentó que mientras en Cuautla se mantiene una campaña permanente contra el dengue, en municipios vecinos se ha bajado la guardia, lo que dificulta mantener bajo control dicha enfermedad.

Por ello, hizo un llamado a la población para sumarse a esta cruzada y no permitir que dicho insecto siga atentando contra la salud del ser humano.

Destacó que hasta cierto punto es sencillo combatir al mosco Aedes aegipty, siempre y cuando las familias limpien sus patios, azoteas y calles para evitar estancamiento de agua



Fecha	Sección	Página
10.04.2009	Nacional	10



PELIGRO. El dengue no tiene cura y una sobreexposición aumenta el riesgo de contraer la variante hemorrágica que es letal.